Bienvenidos a la "Prédica del Domingo" de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly.

En la prédica del domingo estaremos estudiando Gálatas: "Justificación por fe a través de **SOLO Cristo**"

Se enfocará en Gálatas: 1:1-5: "Introducción"

¿Sabes que eres salvo solo por Cristo?

Gálatas:

"JUSTIFICACIÓN POR LA FE SOLO A TRAVÉS DE CRISTO"

Parte 1: 1:1-5: "Introducción"

Bienvenidos a Bitterroot Valley Calvary Chapel.

Entonces estamos comenzando un nuevo libro juntos, vamos a mirar la carta de Pablo a los Gálatas, y por supuesto, cada vez que comenzamos un nuevo estudio, siempre merece un poco de la estructura y un poco de contexto, y aunque no dedicaremos mucho tiempo a eso, sigue siendo importante que hagamos las preguntas correctas, como quién escribió este libro, para quién fue escrito, qué estaba sucediendo cuando fue escrito, por qué fue escrito - es decir, cuál era el objetivo, y así sucesivamente. Así que nuestro estudio de hoy probablemente será un poco más corto, ya que abordaremos brevemente la estructura y finalmente solo los 5 versículos iniciales de esta carta.

Entonces, profundicemos en algunas de estas preguntas sobre esta carta realmente rica e increíble que tiene MUCHO QUE DECIR sobre nuestra libertad cristiana y nuestra libertad en Cristo. De hecho, incluso se podría decir que esta carta a los Gálatas es la "Emancipación de la Proclamación" de nuestra fe.

Es una carta que actúa como el documento sagrado de nuestra "Declaración de Independencia" para nosotros como creyentes, y como tal, esta carta en particular es tan vitalmente importante no sólo para nosotros, sino que también fue sumamente importante para los lectores originales de esta carta que estaban bajo un ataque tan intenso por parte de un grupo de personas conocidas como judaizantes, cuyo objetivo principal era volver a esclavizar a las personas bajo la Ley en asuntos de salvación.

A estas personas, al igual que a los colosenses, les decían que, en efecto que tenían que volverse más judíos para ser aceptables ante Dios. Estaban intentando matar el evangelio REAL y reemplazarlo con un evangelio retorcido de OBRAS, y así, el evangelio mismo de Jesucristo, el evangelio de la GRACIA, el ÚNICO evangelio, estaba en juego en Galacia y fue escrito con cierta urgencia.

Porque, como veremos, esta es la única carta que Pablo escribe donde, después de su introducción, no se molesta en animar a los lectores como lo hace normalmente. En ESTA carta, inmediatamente después de su introducción, se lanza directamente a una fuerte reprimenda, pero a pesar de la naturaleza brusca y directa de cómo comienza la carta, esta es una carta profundamente personal escrita por Pablo cuyo corazón estaba en tanto DOLOR por lo que estaba sucediendo allí en Galacia; quiero decir, Pablo era un hombre piadoso y estos eran sus hijos espirituales, por así decirlo. Él y Bernabé fueron quienes plantaron el grupo de iglesias en esa región a la que se estaba escribiendo esta carta. Como nota al margen, se dice que ESTA carta fue la, la epístola favorita y más preciada del Reformador Martín Lutero, de hecho, se volvió central para la PREDICACIÓN de los reformadores.

Pero estos judaizantes en última instancia intentaban hacer del cristianismo una secta más, una extensión más del judaísmo, evangelizando su evangelio de las obras, y satanás estaba usando a estos falsos maestros para causar todo tipo de división y confusión en estas iglesias bebés.

Y en virtud de lo que Pablo escribe en esta carta, ¡aparentemente estaba FUNCIONANDO! No podía creerlo. Estas personas literalmente les decían a los gentiles (es decir, no judíos) que tenían que convertirse en judíos mediante la circuncisión ANTES de poder convertirse en cristianos y que todos los cristianos (judíos y no judíos por igual) solo eran justos ante Dios si mantenían su alineamiento con la obediencia a la Ley Mosaica, los reglamentos, las tradiciones y las ceremonias.

Y además de que estos herejes y falsos maestros decían a todos que era necesario volverse más judío para ser cristiano, que había que circuncidarse y seguir la Ley de Moisés para ser encontrado justo ante Dios, también atacaban la autoridad y el apostolado del mismo Pablo. Y así, como veremos, desde el principio, Pablo tiene que reafirmar su posición y sus credenciales apostólicas en esta carta, de hecho, durante 2 capítulos, seguirá haciéndolo.

Todo el tema de Gálatas, y realmente todo el Nuevo Testamento, es que la verdadera libertad viene sólo a través de Jesucristo, y en esta carta, Pablo hablará sobre la libertad espiritual de dos maneras principales: primero, es que nuestra libertad se encuentra en la salvación, a través de la cual nuestro Señor Jesús libera al pecador de la esclavitud del pecado y la Ley; y la segunda manera en que Pablo hablará sobre la libertad espiritual será desde el punto de vista de nuestra santificación. Es decir, Dios da a Sus hijos la libertad de CAMINAR por nuestras vidas en fidelidad y auténtica justicia, libres de las ataduras del legalismo y de la justicia libre del control del pecado sobre nosotros.

Ahora, con respecto al título de la carta a "Gálatas", esta era la carta de Pablo a un grupo de iglesias que él y Bernabé habían plantado en una región llamada Galacia que estaba en Asia Menor, o lo que podríamos llamar la Turquía moderna, y resulta que el nombre Galacia se deriva del pueblo conocido como los galos, o también conocidos... ¡como los celtas!

Las mismas personas que finalmente huyeron del ejército romano hacia el oeste y se dirigieron a las Islas Británicas y, por supuesto, en última instancia a lo que hoy conocemos como Irlanda. Entonces, si eres irlandés como yo, quizás te interese saber que esto fue escrito para nuestros tatarabuelos antecesores preirlandeses. Pero en cualquier caso, Galacia no sólo fue una región en la que el propio Pablo creció bastante cerca (siendo que era de Tarso), sino que también fue el lugar donde él y Bernabé plantaron las iglesias en Antioquía, Listra, Iconio y Derbe. Y así, con ese breve trasfondo sobre Galacia y el peligro que enfrentaban las iglesias allí, entremos al texto propiamente dicho, hoy solo podremos cubrir los primeros 5 versículos del Capítulo 1.

Gálatas 1:1-5:

- [1] Pablo, apóstol, no de parte de hombres ni por medio de hombres, sino por Jesucristo y por Dios Padre, que lo resucitó de entre los muertos.
- [2] y todos los hermanos que están conmigo,

A las iglesias de Galacia:

- [3] Gracia y paz a vosotros de parte de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo,
- [4] quien se entregó por nuestros pecados para librarnos del presente siglo malo, según la voluntad de nuestro Dios y Padre,
- [5] a quien sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén.

Gálatas 1 Versículos 1 y 2:

Entonces, como mencionamos, Pablo junto con Bernabé habían establecido 4 iglesias en Galacia durante su primer viaje misionero, y en algún momento después de que Pablo se fue, algunos falsos maestros (en este caso conocidos como judaizantes) entraron y comenzaron a atacar no sólo la validez de la autoridad apostólica de Pablo sino también el evangelio mismo. Y aparentemente algunos de estos judaizantes pudieron convencer a varios miembros de la iglesia de Gálata de que Pablo no era más que un apóstol autoproclamado y no tenía directiva

divina de Dios, que no era más que un charlatán religioso. Y así, al comienzo de esta carta, Pablo tuvo que inmediatamente reafirmar y reconfirmar su autoridad divina. Entonces, en estos primeros 5 versos, él expone su <u>autoridad</u>, su <u>mensaje</u>, y su <u>motivo</u>.

Ahora, en el versículo 1, Pablo simplemente comienza esta carta con su nombre, y eso era costumbre en aquellos días. Hoy en día, podríamos pensar en ello como un "correo electrónico" moderno donde en la línea DE del título solo ves de QUIÉN es, solo el nombre, ¿verdad? y luego Pablo va directamente a su autoridad, y curiosamente, establece su autoridad no solo en su DERECHO a ser llamado apóstol, sino que luego menciona CÓMO OBTUVO esa autoridad, y además, incluso subraya su autoridad sobre la base de su relación con sus hermanos en la fe.

Por cierto, "apóstol" simplemente significa "enviado"; entonces podríamos pensar en él como un embajador o un mensajero. En cuyo caso, genéricamente hablando, TODOS somos apóstoles porque TODOS somos enviados, con la misión de proclamar el evangelio a los moribundos, pero en el sentido técnico, la palabra apóstol era un título dado a aquellos que fueron personalmente elegidos y guiados por Jesucristo mismo durante Su ministerio terrenal. Y fue un título que se aplicó a los 12 originales que siguieron a Jesús y a quienes Él personalmente apartó con el propósito específico de sentar las bases de la iglesia primitiva. Y se les dio poder para realizar curaciones y expulsar demonios, y estas fueron las señales que verificarían la autoridad que Dios les había dado. Ahora, como nota al margen, justo antes de Pentecostés, Matías terminó siendo el apóstol elegido para reemplazar a Judas, y excepto Judas, ningún otro apóstol en todo el Nuevo Testamento fue reemplazado después de su muerte.

Pero ese es el sentido técnico del término "apóstol", en un sentido más general, el título de "apóstol" también se le dio a hombre como Bernabé (Hechos 14:14), Silas (1 Tesalonicenses 1:1) y Timoteo (1 Tesalonicenses 2:6), pero debido a que Pablo no era parte de los 12 Apóstoles originales, tuvo que defender su autoridad apostólica de una manera que los 12 originales no lo hicieron.

Escucha, uno de los requisitos para ser apóstol según Hechos 1:22 era ser testigo ocular del Cristo resucitado. Entonces Pablo les dijo a los corintios (1 Corintios 15:5-8) que "...que se apareció a Cefas [Pedro], luego a los doce, luego se apareció a más de quinientos hermanos a la vez, la mayoría de los cuales aún viven, aunque algunos han dormido. Luego se apareció a Santiago, luego a todos los apóstoles. Por último, como a un nacido fuera de tiempo, se me apareció también a mí.." Entonces Pablo SÍ fue testigo del Cristo resucitado, aunque de una manera única cuando fue cegado por la gloria del Señor mientras viajaba a Damasco. Y luego, el Señor le dijo a Ananías de Damasco que fuera a hablar con Pablo y le dijera: "Ir, porque él es mi instrumento escogido para llevar mi nombre delante de los gentiles y de los reyes y de los hijos de Israel.." Y, por supuesto, sabemos por otros lugares que el Señor se le apareció a Pablo nuevamente, personalmente.

Entonces esa es la autoridad divina de Pablo, pero veamos un poco la MANERA en que fue elegido.

La segunda parte del versículo 1 dice: "(no de hombres ni por medio de hombre, sino por Jesucristo y por Dios Padre, que lo resucitó de entre los muertos)." Nuevamente, debido a que estos falsos maestros les estaban diciendo a los creyentes en Galacia que Pablo no tenía derecho a enseñar, que no tenía derecho a supervisar la iglesia, y que él era simplemente un tipo autoproclamado con complejo de Mesías, Pablo tuvo que declarar enfáticamente que él no fue un encargo de la GENTE. Dice que su autoridad NO vino de los hombres, y ni siquiera A TRAVÉS de los hombres.

En otras palabras, él no ascendió en las filas de la iglesia, no hizo que los creyentes en Jerusalén le pusieran las manos encima antes de ser enviado a proclamar el evangelio como un medio para establecer su autoridad divina. ¡El llamado de Pablo al apostolado fue DIRECTAMENTE a través de Jesucristo y Dios el Padre que resucitó a Jesús de entre los muertos!

Y no sólo eso, sino que Pablo subraya su autoridad a través de su relación con los "hermanos" que están con él, en el versículo 2, Pablo dice: "y a todos los hermanos que están conmigo, a las iglesias de Galacia:".No respondió por sí mismo, tenía cofirmantes aquí. Estos muchachos podrían dar fe de la verdad y veracidad de la autoridad apostólica de Pablo. Los Doce originales, y ahora Pablo como el "apóstol decimotercero", fueron divinamente inspirados.

Hablaron A la Iglesia, no en NOMBRE de la Iglesia, GRAN diferencia. La Iglesia obtuvo su doctrina de los Apóstoles, y los Apóstoles obtuvieron su doctrina directamente de Dios. Y por eso, SIEMPRE se les llama Apóstoles de JESUCRISTO Y NO APÓSTOLES DE LA IGLESIA. En Juan (13:20), Jesús dijo a los Apóstoles: "De cierto, de cierto os digo, el que recibe al que yo envío, a mí me recibe, y el que a mí me recibe, recibe al que me envió.." Y luego un poco más adelante, en Juan 14:25-26, dijo "Estas cosas os he hablado mientras todavía estoy con vosotros.

Pero el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, él os enseñará todas las cosas y os recordará todo lo que os he dicho.."

Entonces eso significa que dado que los Apóstoles enseñaron exactamente lo que recibieron directamente del Señor, entonces eso significa que sus escritos son tan inspirados como las palabras que Jesús pronunció en persona durante Su ministerio terrenal, y en mi opinión personal, es por ESA razón que creo que las biblias con "letras rojas" (donde las palabras de Jesús están escritas con tinta roja) pueden ser engañosas.

Porque puede resultar sugestivo para muchos que Sus palabras son de alguna manera MÁS divinamente inspiradas que otras partes de las Escrituras que son igualmente preciosas. Ese fue mi caso, estuve hablando con un amigo sobre esto el otro día, que cuando Primero comencé a enseñar, el pastor Dale me había indicado a buscar al Señor por mi cuenta en cuanto a qué estudios preparar, qué libros de la Biblia, etc., y siempre temí a los Evangelios porque reverenciaba tanto las palabras de Cristo que no quería hacerles ninguna injusticia; y fue entonces cuando el Señor me recordó que fue ÉL quien escribió TODA LA BIBLIA, toda, de principio a fin, ya sean los Salmos, las reglas levíticas para los sacerdotes o el Sermón de la Montaña. Divinamente hablando, es el mismo Autor con (A mayúscula).

2 Timoteo 3:16 nos dice que "**TODA** Las Escrituras son exhaladas por Dios...." (énfasis y negrita añadidos por mí). Y debido a que la Biblia *ES* la propia Palabra de Dios, ¡someterse A Dios es someterse a la BIBLIA! No es una colección de lindos poemas y opiniones humanas, Es la encarnación real de la Verdad suprema y divina V mayúscula.

<u>Gálatas 1 Versículos 3 y 4:</u>

Muy bien, entonces hemos analizado la autoridad de Pablo, Ahora veamos su mensaje, en los versículos 3 y 4 leemos esto: "Gracia a vosotros y paz de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo, que se entregó a sí mismo por nuestros pecados para librarnos del presente siglo malo, según la voluntad de nuestro Dios y Padre.." Esas 2 hermosas palabras del Versículo 3 están relacionadas con el evangelio que viene de Dios: Gracia y Paz.

La Gracia de Dios es la fuente de nuestra salvación, y la Paz de Dios es lo que sucede como resultado, ver, <u>Gracia</u> es posicional; es lo que recibimos a través de nuestra adopción, y la <u>Paz</u> es práctico, es lo que ahora disfrutamos y en lo que ahora ENTRAMOS <u>CON</u> nuestro Padre, y AMBAS cosas vienen <u>DE</u> Dios nuestro Padre A TRAVÉS de Su Hijo, nuestro Señor y Salvador nuestro, Jesucristo.

Y debido a que NO ofrece gracia ni paz, aquí mismo en el SALUDO, Pablo ataca la doctrina legalista que estaban enseñando estos judaizantes heréticos, porque si estar bien con Dios y tener salvación es por medio de buenas obras o buenas obras, como estaban perpetuando estos falsos maestros, entonces no es por gracia (Romanos 4:4-5) y no puede traer paz ya que nadie puede ¡Nunca sabremos si tienen suficientes buenas obras para estar eternamente seguros!

Gálatas 1 Versículo 4:

Y dado que esto es tan eternamente importante, Pablo ofrece un breve resumen del evangelio, expone su naturaleza, su objeto y su fuente, así que veamos el versículo 4 ahora, pero lo dividiremos en esas 3 partes. En la primera parte del versículo 4 dice: "quien se entregó por nuestros pecados…". Cuando los gálatas se alejaron de la gracia de Cristo y se dirigieron a un sistema falso y legalista de salvación por buenas obras, demostraron cuán ignorantes eran de la IMPORTANCIA Y EL SIGNIFICADO DE LA MUERTE DE CRISTO.

¡El CORAZÓN mismo del evangelio es que Cristo VOLUNTARIAMENTE se entregó como sacrificio por nuestros pecados! ¡No puedes ganar la salvación por tus propios esfuerzos para deshacerte del pecado!, sólo puedes ser salvo si confías plenamente en la promesa de Dios de perdonar el pecado mediante la obra consumada de Jesucristo. Literalmente, ¡la MUERTE de Cristo es la PARTE MÁS ESENCIAL de todo el plan de redención divina! Sin Su muerte en la cruz, todas Sus enseñanzas, todos Sus milagros y todas Sus demás obras serían una total pérdida de tiempo.

Una persona que cree que puede salvarse siendo una "buena" persona" es la misma que le dice en la CARA a Cristo que lo que Él hizo no era necesario. Es como decir: "Sí, sabes que Jesús, fue muy amable de tu parte venir y sufrir una muerte miserable en la cruz y que la ira de Dios se derrame sobre ti por la gente, pero... Vas a necesitar MI ayuda", ¿como?.

Si Cristo no murió en la cruz, entonces Su ministerio terrenal habría apuntado a un ministerio maravilloso y poderoso de un Dios grande y compasivo que nos dio muchas cosas sabias para recordar, pero sin la muerte de Cristo, habría sido el ministerio de un Dios con quien el hombre NUNCA podría reconciliarse. ¿Por qué? Porque nosotros, como seres humanos, no tenemos la capacidad de perdonar nuestro propio pecado. Romanos 3:20 dice que NADIE puede eliminar su pecado mediante buenas obras, nuestro pecado DEBE SER PERDONADO. Si Cristo no hubiera MUERTO por nosotros, entonces no podría haber RESUCITADO por nosotros, y si Cristo NO HABÍA resucitado, entonces Pablo dice en 1 Corintios 15:14-17 que la predicación del evangelio fue en vano, que confiar en el evangelio fue en vano, que nuestra fe es vana y todavía estamos en nuestros pecados. Entonces, cuando Pablo dice en el versículo 4 que Cristo se entregó por nuestro pecado, está proclamando que todo el propósito de la venida de Cristo fue ser nuestra ofrenda por el pecado. Entonces esa es la NATURALEZA del evangelio. ¿Qué pasa con el OBJETIVO?

La segunda parte del versículo 4 dice: "...para librarnos del presente siglo malo..." El propósito del evangelio es librar de este presente siglo malo a aquellos que confían y creen en Cristo. La muerte de Jesús en la cruz fue una misión divina de rescate. Es el ÚNICO MEDIO POSIBLE de salvar a los hombres pecadores de un mundo condenado y de la muerte eterna proporcionándonos vida eterna.

Sólo un par de notas rápidas: número 1, sobre esa palabra "entregar" que Pablo usa aquí, puede parecer intuitivo, pero pensé que era importante resaltar cómo se usa esta palabra en otros lugares para subrayar por qué Pablo la usa aquí, proviene de una palabra griega que significa "rescatar de un peligro inminente". Fue utilizado por el apóstol Esteban cuando hablaba ante el sumo consejo judío justo antes de que lo asesinaran, donde describía tanto la

liberación divina de José de Egipto (Hechos 7:9-10) como también más tarde, cuando Dios rescató a los niños de Israel también desde Egipto (Hechos 7:34).

El apóstol Pedro también usó esta palabra cuando hablaba de su propia liberación de la prisión (Hechos 12:11), y la otra palabra es "edad". Curiosamente esto proviene de una palabra griega que se refiere a un período temporal que pasa, entonces, en el caso del versículo 4, se refiere al "presente siglo malo", que es el sistema mundial satánico que dominó el mundo entero desde la caída de la humanidad en el jardín, y este "presente siglo malo" seguirá dominando el mundo hasta el regreso del Señor cuando establezca Su reinado milenario aquí en la tierra. Y aunque es obviamente cierto que nosotros como creyentes no somos sacados del mundo hasta que somos arrebatados o si morimos, SOMOS rescatados de esta presente era maligna en el momento de nuestra conversión donde recibimos a Cristo como nuestro Señor y Salvador. Todavía estamos EN el mundo, sí, pero ya no somos DEL mundo, y eso es lo que se ve aquí cuando Pablo usa esa frase.

Bien, entonces, habiendo mirado la NATURALEZA del evangelio (que es nuestra total dependencia de Cristo PARA nuestra salvación) y luego habiendo mirado el OBJETO del evangelio (que es nuestro rescate divino de la dominación de este mundo sobre nosotros), veamos ahora en la FUENTE del evangelio que se encuentra al final del versículo 4 donde Pablo escribe: "...según la voluntad de nuestro Dios y Padre...". Así que ahí está, la fuente del evangelio de Jesucristo es la voluntad soberana, compasiva, amorosa y misericordiosa de nuestro Dios y Padre que tanto amó al mundo que entregó a su único Hijo, para que todo aquel que en Él cree no perezca, sino que tenga vida eterna. En el Huerto de Getsemaní, justo antes de ir a la cruz, Jesús oró "dijo, "Padre, si quieres, quita de mí esta copa.

Sin embargo, no se haga mi voluntad, sino la tuya.." (Lucas 22:42).

NO era la voluntad del Padre que esa copa fuera retirada porque de lo contrario, el mundo no podría salvarse, era la VOLUNTAD DEL PADRE que Su precioso Hijo muriera para que

aquellos de nosotros que confiamos en Él pudiéramos vivir, el Padre envió al Hijo a morir y el Hijo voluntariamente entregó Su vida.

No te pierdas esto, CADA UNO DE NOSOTROS que está verdaderamente en Cristo ha sido rescatado y liberado gracias a la voluntad soberana, compasiva, amorosa y misericordiosa de **Dios**. En Juan 1:12-13, Jesús mismo nos dice claramente que "a todos los que lo recibieron, a los que creyeron en su nombre, les dio potestad de ser hijos de Dios, que nacieron, no de sangre ni de voluntad de carne ni de voluntad de hombre, **pero de dios**." (Énfasis y negrita añadidos por mí). La salvación es quitada de la voluntad del hombre y pertenece únicamente a Dios por medio de Su Soberanía.

La gente odia ese hecho, muchos cristianos odian ese hecho, porque existe esta tendencia dentro de todos nosotros a querer presentar nuestros logros, nuestra inteligencia o incluso nuestra capacidad de razonar como el medio por el cual llegamos a Cristo, porque es una oportunidad de mostrar algo por nosotros mismos. Tenemos una tendencia a querer vivir por nuestras propias fuerzas y por nuestra propia voluntad. Incluso en cuestiones de salvación. Es por eso que sacudimos la cabeza y nos frustramos porque los no creyentes no ven lo que NOSOTROS vemos. Porque hemos olvidado que la iluminación del corazón de un hombre no se basa en nuestra capacidad de argumentar bien o dándole a esa persona suficiente información convincente o incluso a través de nuestro testimonio.

Es cierto que SOMOS llamados a dar respuestas razonables a las personas que preguntan por qué creemos lo que creemos, pero no somos los AGENTES que iluminan el corazón de esa persona, no somos la CAUSA de que ellos vengan a Cristo,ESE trabajo pertenece EXCLUSIVAMENTE al Espíritu Santo.

TÚ y YO SEMBRAMOS LA SEMILLA, y CRISTO se encargará de cómo Él elija preparar el suelo de los corazones de aquellos que puedan estar escuchando.

Si creemos que vinimos a Cristo PORQUE la evidencia nos convenció de que lo que Él dijo es verdad o PORQUE fuimos conmovidos por el testimonio de alguien, entonces demostramos cuán poco de la obra de Dios vemos **EN** salvación.

DIOS MISMO es el iniciador - nosotros contestamos. Dios inicia y nosotros respondemos. Así que la próxima vez que estés testificando a alguien y no obtienes la respuesta que esperabas, no te frustres. Porque la gente que está muerta en sus pecados actuando como muertos no debería ser una gran sorpresa.

Sigue orando para que el Espíritu Santo abra sus ojos y oídos a la verdad.

Gálatas 1 Versículo 5:

Finalmente, en el versículo 5, Pablo concluye su introducción con una expresión de alabanza a Dios, la fuente de nuestra salvación. En el versículo 5 dice: "a quien sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén." La gloria - TODA la gloria - pertenece a Dios, es exclusivamente SUYA. Le pertenece a ÉL.

Dios no comparte su gloria con los hombres, y ciertamente no compartirá Su gloria con hombres que creen que pueden salvarse a sí mismos mediante sus PROPIOS esfuerzos. Hoy en día mucha gente -incluso gente en la iglesia- creen que sus buenas acciones y sus esfuerzos por tratar de vivir una buena vida los llevarán al Cielo, pero no tienen absolutamente ninguna posibilidad, sólo UNA PERSONA ha cumplido perfectamente la Ley de Dios, y ese es JESÚS, Él es el único que fue "bueno", entonces ESTAMOS justificados por obras, simplemente no por nuestras propias buenas obras, sino por las obras perfectas... de Jesús, SOLO ÉL es nuestra justicia.

Entonces, en conclusión, con solo estos cinco versículos iniciales de Gálatas, Pablo establece las cuatro etapas de la salvación de una persona.

- 1. La Primera Etapa: Fue el Soberano decreto de Dios A salvar.
- 2. La Segunda Etapa: Fue la muerte de Cristo por nuestros pecados.
- La Tercera Etapa: Fue el nombramiento divino y el llamado de los Apóstoles a testificar del evangelio
- 4. Y el Cuarto: Fue el regalo de Dios de gracia y paz a quienes creen en Jesucristo.

Y en cada una de estas "etapas", el Padre y el Hijo trabajan juntos porque Su <u>voluntad</u> y su <u>trabajo</u> son Uno.

Escucha: Pablo, junto con los demás Apóstoles recibieron comisiones divinas del Padre <u>y</u> el Hijo, fueron enviados por el Padre <u>y</u> el Hijo; la gracia que TRAE la salvación y la paz que TRAE la salvación son ambas del Padre <u>y</u> el Hijo.

La salvación es proporcionada, proclamada y concedida por el Padre y el Hijo, **Juntos**, Ellos planearon la salvación. **Juntos** Ellos proporcionaron la salvación. **Juntos**, Ellos proclamaron la salvación, Y **Juntos**, Ellos concedieron la salvación a toda persona que venga a Ellos con fe.

Así que volvamos al propósito original de esta carta, si Pablo está instando a los gálatas a deshacerse de las cadenas de su esclavitud al legalismo y la Ley, y regresar al evangelio de Jesucristo – el evangelio de la Gracia – entonces, ¿cuál es el punto de la Ley en primer lugar? ¿La Ley ya TIENE un lugar? No se puede negar que la Ley fue dada por Dios. Entonces, ¿el énfasis de Pablo en la gracia simplemente anula la Ley y la cancela?

Mira, en el esquema más amplio de las cosas, la Ley absolutamente tiene su propio lugar. En primer lugar, la Ley dice qué es realmente el pecado, nos hace conscientes de ello. En otras palabras, si no HAY Ley, entonces no podemos violarla y no puede existir el pecado.

Y en segundo lugar, y lo más importante de todo, la Ley tiene como objetivo IMPULSARnos a la gracia y la misericordia de Dios.

De hecho, más adelante en Gálatas, Pablo va a decir que la Ley es nuestro TUTOR, que nos señala a Cristo, pero el problema con la Ley es que, entre otras cosas, TODOS somos pecadores y NINGUNO de nosotros puede guardar la Ley perfectamente, que es lo que Dios exige.

Eso significa que su efecto deseado, lo que SE SUPONE que debe hacer, es mostrarnos nuestra DEBILIDAD y debería llevarnos al lugar de la desesperación donde vemos que no queda nada más que arrojarnos totalmente a la misericordia y el amor de Dios.

La Ley debe convencernos de nuestra propia insuficiencia y al final, OBLIGARNOS a admitir que lo ÚNICO que puede salvarnos es la GRACIA DE DIOS. En otras palabras, la Ley es una señal esencial del camino de la salvación a través de Cristo y la gracia que Dios proporciona. Toda esta carta a los Gálatas que escribe Pablo es para mostrarnos la gracia de Dios y la necesidad de darnos cuenta de que NUNCA podremos salvarnos a nosotros mismos. ¿Amén? Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección ESPAÑOL, en ENSEÑANZAS. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot Valley Calvary Chapel, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.